



Sepp Blatter  
Foundation

# Jahresbericht 2017

# Jahresbericht 2017

Die Sepp Blatter Foundation ist in ihr 11. Jahr gestartet.

Gerne lege ich Ihnen den Jahresbericht 2017 vor.

## 1. Stiftungsrat

Der Stiftungsrat setzt sich seit dem 14. Juli 2011 wie folgt zusammen:

- Niklaus Furger, Präsident, Visp
- Sepp Blatter, Stifter und Mitglied, Visp
- Corinne Blatter Andenmatten, Mitglied und Geschäftsführerin, Visp
- Jean-Paul Brigger, Mitglied, St. Niklaus

## 2. Stiftungsaktivitäten

### Übergabe Preis 2016 an das Festival Musikdorf Ernen am 02. August 2017

Der Jahrespreis der Sepp Blatter Foundation wurde am Mittwoch 02. August 2017 an den Verein Musikdorf Ernen übergeben.

Es ist für die Sepp Blatter Stiftung eine grosse Freude, den Preis 2016, der mit 25'000 Schweizer Franken dotiert ist an das Festival Musikdorf Ernen zu übergeben.

In Anwesenheit des Stiftungsrates der Sepp Blatter Foundation, des Präsidenten Verein Musikdorf Ernen, Anton Clausen, des Intendanten Francesco Walter, der Präsidentin der Gemeinde Ernen, Christine Clausen, sowie Vertreter der Gemeinde und des Festival Musikdorf Ernen, musikalisch begleitet am Flügel von Paul Giacometti, fand die schöne und emotionale Feier am 02. August 2017 im geschichtsträchtigen Tellenhaus in Ernen statt.

Mit diesem Preis möchte die Sepp Blatter Stiftung die kulturelle Bedeutung des Festivals im In- und Ausland bekräftigen. Es ist nicht selbstverständlich, dass in diesem schönen, malerischen Dorf Ernen so hochstehende klassische Musik gespielt wird und dies schon seit 1974!

Sepp Blatter wies auf die Parallelen zwischen der Musik und dem Fussball. Beide bringen Menschen zusammen und sind voller Emotionen. Für ihn war es eine besondere Freude, dass der Preis 2016 ins Goms, seiner Heimat geht.

Nach der Übergabe kamen wir in der Kirche in den Genuss des Orchesterkonzert 1. Es war ein Ohrenschaus für uns alle.

## Sitzungen des Stiftungsrats

2017 hielt der Stiftungsrat die folgenden Sitzungen ab:

- Ordentliche Sitzung Nr. 25 am Freitag, 31. März 2017, in Visp
- Ordentliche Sitzung Nr. 26 am Dienstag 31. Oktober 2017, in Visp

Die wichtigsten Beschlüsse lauten wie folgt:

### Sitzung vom 31. März 2017

- Definitive Genehmigung der Jahresrechnung 2016 und der Bilanz per 31. Dezember 2016.  
  
Beschluss: - Der Aktienanteil des Portfolios wird auf 25% erhöht.
- Sepp Blatter wird mit WKB Präsident Jean-Daniel Papilloud Kontakt aufnehmen um die hohen Gebühren der Bank zu besprechen.
- Der Preis 2016 an das Musikorf Ernen wird am 02. August 2017 stattfinden.
- Analyse von und Entscheidung über sieben Gesuche für finanzielle Unterstützung. Die Gesuch des FC Turtmann's und das Oberwalliser Hallenmasters Turnier werden wie jedes Jahr mit je CHF 2'000.—unterstützt. Zusätzlich werden noch die Gesuche der Jugendarbeitsstelle für den Rotten Cup Streetsoccer Turnier, die Stiftung Oberwallis für Kinder unserer Welt mit je CHF 2 500.—unterstützt und l'Association culturelle des Africains de Suisse mit CHF 1 000.--.
- Beschluss: Die Übersetzungen der Website werden vom Büro Apostroph Group, Luzern gemacht.
- Präsentation des Jahresberichts 2016





### Sitzung Nr. 26 vom 31. Oktober 2017

- Die Übergabe des Preises 2016 fand in einem wunderschönen Rahmen am 02. August 2017 in Ernen statt.
- Es wird über den Verbleib von Jean-Paul Brigger im Stiftungsrat diskutiert.
- Der Jahrespreis 2015 an Football féminin valaisan wird anlässlich des Cup Finals am 09. Mai 2018 vergeben. Er wird dann zum Spezialpreis.
- Es wird keinen Jahrespreis 2017 geben.
- Analyse von und Entscheidung über acht Gesuche für finanzielle Unterstützung. Die beiden Turniere in Turtmann und das Hallenmasters in Brig werden auch 2018 mit CHF 2 000.—unterstützt. Des weiteren wurde dem FC St. Maurice für den Meilleur espoir valaisan ein Betrag von CHF 2 500.—überwiesen. Es freut uns sehr, dass die Foundation beim Jens Blatter – we race for children Spendenmarathon 2018 als Goldsponsor auftreten, dies mit CHF 5 000.--.
- Präsentation der Bilanz und Erfolgsrechnung für die Periode Januar – Oktober 2017
- Die Offerte von Mengis Druck AG für die Flyers liegt vor. Es werden noch weitere Offerten eingeholt.

### 3. Zuwendungen an die Stiftung

Leider wurden der Stiftung nicht alle Spenden überwiesen, die ihr versprochen waren.

Insgesamt belaufen sich die Zuwendungen im Berichtsjahr auf CHF 4'400.00

Ein grosses Dankeschön an den Donator für die Unterstützung.

### 4. Aufwand und Ertrag

Im Berichtsjahr resultierten Aufwendungen von CHF 28'034.95. Dieser Betrag setzt sich wie folgt zusammen:

- Marketing und IT-Beratung	CHF	13'882.70
- Treuhand- und Beratungsaufwand	CHF	1'031.15
- Rechtsberatung	CHF	3'301.30
- Büro und Verwaltungsaufwand	CHF	2'189.80
- Depotgebühren	CHF	7'630.00
		<hr/>
Total	CHF	28'034.95

Dem stehen Einnahmen von CHF 21'829.87 gegenüber, die sich wie folgt zusammensetzen:

- Spenden	CHF	4'400.00
- Zinserfolg Flüssige Mittel	CHF	28.60
- Kursdifferenzen Fremdwährungen	CHF	229.95
- Ertrag aus Finanzanlagen	CHF	5'657.55
- Gewinn Finanzanlagen	CHF	11'513.77
		<hr/>
Total	CHF	21'829.87

Es resultierte damit im Berichtsjahr ein Fehlbetrag von CHF 6'205.08

## 5. Verwendung des Ergebnisses

Vortrag vom Vorjahr	CHF	- 13'738.90
Fehlbetrag des Geschäftsjahres	CHF	- 6'205.08
		<hr/>
	CHF	- 19'943.98
Vortrag auf neue Rechnung	CHF	- 19'943.98
		=====

## 6. Entwicklung des Spendenfonds

Saldo per 31. Dezember 2016	CHF	943'300.00
./. Spenden		
Ass. Culturelle des Africains de Suisse	CHF	- 1'000.00
Football-Club St-Maurice	CHF	- 2'500.00
Forum Migration Oberwallis	CHF	- 2'500.00
Fussballnachwuchs Oberwallis	CHF	- 2'000.00
Jugendarbeitsstelle Bezirk Leuk	CHF	- 2'500.00
Oberwallis für Kinder unserer Welt	CHF	- 2'500.00
Oberwalliser Turnier Junioren E & F	CHF	- 2 000.00
Stiftung Nex Sport Generation	CHF	- 2'000.00
Verein Kloster Baldegg	CHF	- 5'000.00
Verein Musikdorf Ernen	CHF	- 25'000.00
		<hr/>
Saldo per 31. Dezember 2017	CHF	896'300.00
		=====

## 7. Stiftungsvermögen und Stiftungskapital

Das Stiftungsvermögen beträgt per 31. Dezember 2017 CHF 976'356.02, bestehend aus dem Vortrag des Ausgabenüberschusses von CHF – 19'943.98 und dem Spendenfonds von CHF 896'300.00 sowie dem von Sepp Blatter einbezahlten Stiftungskapital von CHF 100 000.-.

Visp, 16. März 2018

Für die Sepp Blatter Foundation

---

Niklaus Furger  
Präsident